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“先别走，再留一段时间，两大项目需要
你！ ”

今年 4 月， 上海南滨江投资发展有限公
司主管张潮被选派至区交通委进行为期半年
的挂职锻炼，担任规划建设科见习副科长。日
前， 挂职期满的张潮不但未能按原计划回归
原单位， 反而被区交通委请求继续留下来协
助完成两个重大项目。

两个重大项目指的是浦业路道路新建工
程和 S4公路入城段交通功能完善工程，二者
均为今年的市重大工程。

张潮有着丰富的工程项目推进专业知识
和实践经验。 自挂职以来就承担起配合推进
包括该两大项目在内的市、 区重大项目前期
工作。

让张潮感受最深、 也最耗时耗力的是浦
业路项目。 浦业路属于城市主干路， 红线宽
45 米，本次建设长度 12.7 公里，位于浦江镇
和浦锦街道，是上海市五条“主干型管廊”通
道之一，也是奉浦快线 BRT 二期线路的重要
组成部分，是迄今为止闵行建设投资量最大、

内容最复杂的市政交通项目。
浦业路是城市市政道路， 但它承载了今

年全市近一半的地下管廊建设体量， 地面规
划有二期 BRT 线路，且穿越了数条河道及航
道，全线共需建设 31座桥梁，还碰到了 80 余
亩黄浦江生态林、 两个电力超高压杆塔的搬
迁工作……除了推进道路常规的边界范围确
认、土地权属调查、环境影响评价、社会稳定
风险评价、通航影响评价、水系占补平衡、生
态林迁移许可等一系列前期工作， 还要会同
街镇和第三方服务单位， 重点研究避让文物
点的红线专项规划调整工作和排摸确定项目
红线内的动拆迁情况， 工程推进难度可想而
知。

为完成项目节点目标， 张潮结合自身工
作经验和项目实际情况， 倒排了项目的前期
推进进度表，并以此为依据，找出项目推进过
程中的关键工作， 集中力量推进关键线路的
工作，辅以推进其他节点工作。 就拿 80 余亩
的生态林搬迁工作来说，由于涉及面积较大，
需要街镇、区政府、市林业局多方协调，工作量

大、协调过程繁琐，两百通电话打下来，无数个
会议对接下来，目前已经向市林业局报批。 一
块块“硬骨头”啃下来，张潮感觉还“挺有成
就感”。

S4 抬升项目本次要将其从莘庄立交抬
升至金都路，释放出地面道路，新建地面双向
六车道的城市次干路， 打通区域内的数条断
头路。 项目全长 3640余米，沿线经过河道航
道、 下穿电力高压走廊， 临近有二十多个小
区、两个墓地群、数个中小学校、一个加油站
……项目不仅在技术方案上特别复杂， 施工
期间还不能中断主线交通， 因此交通组织也
至关重要，需要社会各界的理解和支持。令张
潮印象深刻的是， 专项规划公示期间相关部
门充分考虑了市民的诉求，体现“人民城市人
民建，人民城市为人民”的理念，作为项目的
参与者，他更加感受到了自己工作的意义。

目前，两大项目仍在紧锣密鼓地实施中。
由于张潮属于挂职期满的状态， 原单位也有
两个项目需要他负责推进验收工作， 这段时
间的张潮可以说是特别忙碌。“目前属于一南

一北两边跑的状态。节奏很快，压力也很大。”
时间对于张潮来说太宝贵了， 他见缝插针把
所有时间利用起来， 有时候中午还要加班填
报进度，做做内业流转等工作。

不过张潮也觉得很充实。“这次挂职收获
很大。 通过这些项目的推进，我扩大了自身的
工作圈、朋友圈，提升了自己的视野思路，同时
也更加全面地锻炼了自身的技术、管理、协调
能力。 感谢区委统战部为党外干部提供这么好
的平台！ ”张潮说。

亲爱的读者朋友：
我们抱歉地通知您： 明年（2021

年）1 月 1 日起， 本报将正式停刊。 今
天———2020年 12月 9日，《闵行统战》
报出版的 367期报纸， 将是我们的倒数
第二期报纸。

虽然豁达如我，坚强如你，但面对
离别，还是难免伤感。 唯有郑重与您告

别，方能不负我们的相遇，不负您的陪
伴。

亲爱的读者， 也感谢你们陪伴我
们至今。 我们的纸里，曾经有无数关于
你们的故事；你们的笔墨，曾经深深印
刻在我们的纸上。 请您相信，在流淌的
时光深处，会留住铅字的份量。 我们告
别了一张报纸，但我们并未远去。 在媒

体融合发展的大趋势下， 我们将集中
人力物力于新媒体建设， 运营好闵行
区委统战部官方微信号“春申同心”，
讲好统战故事。 原《闵行统战》报副刊
“悦读”也将移步“春申同心”新辟栏目
“春申风语”， 请您继续与我们携手同
行，一如往昔。

青山不改，绿水长流，后会有期，

让我们相约“春申同心”，共创美好未
来。
“春申风语”投稿信箱：

18121119559@163.com
来信请寄：徐汇区龙华路 1887 号 3 楼
307室

《《闵闵行行统统战战》》报报编编辑辑部部
22002200年年 1122 月月 99 日日

闵行区第十期党外干部深入基层挂职锻炼
自 2011 年以来，闵行区委统战部先后与颛桥镇党委、区建交委党委、区行政服务中心党委签订共建党外干部挂职锻炼基地协议。 截至目

前，已安排 100 多名党外干部到基层“挂实职、行实权、干实事”。 今年 4 月 17 日，区第十期党外干部挂职锻炼启动，12 名党外干部分赴 3 个挂
职基地，在新的岗位上获得锻炼、展示风采。 如今，挂职已经结束，而这段难忘的经历，却将永远被挂职干部们所铭记。

“半年的挂职锻炼，让我更加体会到基层
窗口的不易。 ” 回忆起在基层窗口挂职的日
子， 七宝镇城市管理行政执法中队一级行政
执法员王轶唯感慨地说。

今年 4 月， 根据区委统战部关于党外干
部挂职锻炼的总体安排， 王轶唯被分配至区
行政服务中心窗口服务科担任见习科长。

闵行区证照办理中心是闵行区最大的政
府服务窗口,以涉及企业审批服务事项为主。
从一名执法的管理者到一个窗口的服务人
员， 不管是体制还是工作的内容性质都完全
不一样， 好在异曲同工之处在于二者的服务
对象都是老百姓， 王轶唯在期待中开始了自
己的挂职生活。

王轶唯挂职期间正值“一网通办”实施

的关键时刻。 在证照中心一楼导办台，王轶唯
化身为一名志愿者， 为办事群众提供业务咨
询、取号、对工商材料进行“预审”等服务。 在
便民服务区，她利用自助区域的电脑，协助群
众做好“一网通办”网上申报服务，减少群众
排队等候时间。 同时还要指导群众使用自助
社保机、税务机、不动产查询一体机等设备自
助查询业务及凭证打印。 在服务群众的过程
中王轶唯也收获了不少感动，其中一次，她协
助一位老人办理调取纳税清单业务后， 老人
临走时悄悄“扔”下一杯奶茶作为答谢。 这杯
奶茶王轶唯喝在嘴里甜在心里， 这是为人民
服务的快乐。

证照中心二楼主要是工商新办企业“一
窗通”服务专区业务。王轶唯负责新开企业证

照发放窗口， 平均每天要为 200 家企业提供
市场准入服务。 在七宝镇城市管理行政执法
中队做城市管理工作时， 王轶唯和镇企业服
务办有过交集。 挂职期间正好碰上镇企业服
务办来区证照办理中心办理市场准入证。“变
身‘店小二’，为自己的街镇办营业执照，这
种感觉还蛮特别的。 ”

“特别感谢区委统战部给了我这次机会。
这次挂职不仅是难忘的经历， 也是全新的起
点。 ”谈起挂职的收获，王轶唯激动地表示，
“方寸窗口之间，却架起了百姓和政府之间沟
通和交流的纽带和桥梁， 就是对我来说是一
种鞭策，回到本职工作以后，再面对为百姓处
理问题的时候，我时刻提醒自己要更加耐心、
细心， 以一种全新的态度来面对我原来的工

作。”王轶唯是这么说的，也是这么做的，目前
已经回归原来岗位的她，每天都干劲十足。

10月 13日， 第三届颛桥戏剧周开幕，一
台讲述北桥地区千年古庙明心教寺铜钟的由
来和历史风情的原创剪纸影戏 《铜钟传奇》
成为今年颛桥戏剧周中最大的亮点。 而这部
作品正是上海戏剧学院副教授、 戏曲学院木
偶专业副主任殷无为在颛桥镇挂职期间的成
果。

《铜钟传奇》 故事取材于颛桥民间传说
《明心寺》，讲述了百姓在为明心寺筹资铸钟过
程中成功化解难题而最终铸成铜钟，使悠扬的
钟声响彻颛桥这片土地的故事。 其最大的特色
在于将颛桥剪纸与皮影戏完美融合。 而谈起
《铜钟传奇》的创作过程，殷无为称其为“一次
意外的收获”。

今年 4 月， 按照闵行区委统战部的统一
安排， 殷无为来到颛桥镇文化体育事业发展
中心挂职，担任见习主任一职。

从上海戏剧学院到颛桥镇文体中心，虽
然专业特别对口， 但一开始殷无为并不知道

能做些什么。 但对于这次难得的挂职锻炼机
会她特别珍惜，希望在基层有所收获。她给自
己定了工作计划：一是摸清家底，查阅颛桥镇
文体中心近三年所有的档案资料， 对中心近
年来做过哪些活动、 开展哪些项目做到心中
有数。二是主动出击，同文体中心的同事深入
交流，并着手拜访闵行区文化名人张乃清、颛
桥镇剪纸非遗传承人周若妹等老师。

交流实践下来， 殷无为发现颛桥文化底
蕴丰厚， 民间流传着老百姓为明心寺筹资铸
钟的故事，而颛桥剪纸艺术源远流长，是海派
剪纸的代表之一。 一个大胆的想法在她脑海
中产生了：如果以铜钟故事为载体，将自己的
专业———皮影戏和颛桥的特色———剪纸两项
非物质文化遗产结合在一起， 进行一个跨界
的融合，会不会产生 1+1大于 2的效果呢？

这一想法得到了闵行区委统战部和颛桥
镇的大力支持，过程推进得特别顺利。 “编剧
张乃清老师，对颛桥镇的历史文化非常了解，

文体中心的同事们也大都是土生土长的颛桥
人，对颛桥历史如数家珍。遇到任何不懂的地
方我就直接向他们请教。 ” 殷无为介绍说，
《铜钟传奇》五六月完成了基本框架，七月申
请到闵行区文化专项基金，八九月排练调整，
十月中旬上演……

《铜钟传奇》 在颛桥镇戏剧周期间备受
瞩目、好评如潮，这让殷无为十分惊喜。 不过
她认为自己挂职期间最大的收获不是这台剪
纸影戏，而是对国家文化体育事业的认同感。
“作为一名艺术工作者，经过本次挂职，我对
自己的职业有了更深的认同感， 对自己未来
究竟应该做什么有了更清晰的答案。”殷无为
表示，在《铜钟传奇》诞生的过程中，不管参
演的每一位老师还是观演的每一个观众，都
让她真正感受到了艺术扎根在群众中。“让我
看到平凡的力量。 这对我来说是一个非常大
的鼓舞。 ”

而《铜钟传奇》仅仅是殷无为与颛桥镇

合作的一个开端。“未来我们会有更多深入的
合作。 ”殷无为说，“这种合作不光是我个人
与颛桥镇之间， 也包括我的学校———上海戏
剧学院与颛桥镇之间。 ”据悉，上海戏剧学院
和闵行区签订了战略合作协议， 双方之间的
联系会越来越紧密， 共同弘扬中华优秀传统
文化。

“挂友”张潮 挂职期满，区交通委却请他再留一段时间

“挂友”殷无为 她在颛桥挂职半年，剪纸影戏《铜钟传奇》诞生了

“挂友”王轶唯 从执法管理者到窗口服务人员 更加理解基层窗口的不易


